
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 4

Schulausschuss am 20.11.2007
Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 16:50 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Bernd Engelhardt

Ursula Lindstedt

Simone Symma

Monika Töpfer

Manuela Veit

Jörg-Uwe Ebner

Leo Klempert

Elisabeth Schwarz

Annelies Schwarzer

Barbara Streich

Karin Goddinger

Martina Plath

Claudia Gebhard

sachkundige Bürger
Edith Kirsch

Michael Strobel

Ursula Engelke

Dominik Happ

Hans-Ulrich Bangert

Bernd Stockmann

Hans-Dieter Beermann
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Angelika Burkholz

Arno Franke

Dietrich-Wilhelm Wulf

Jutta Zierow

Helmut Gravert

Peter Kötter

Bettina Vorberg

Von der Verwaltung
Herr Dr. Timpe, Dez. II
Herr Marsiske, L FB 40
Frau Schmücker, PK
Frau Klemp, Schriftführerin

Frau Töpfer begrüßt die anwesenden Damen und Herren. Sie eröffnet die Sitzung und stellt die form-und
fristgerechte  Einladung  sowie  die  Beschlussfähigkeit  des  Ausschusses  fest.  Die  Tagesordnung  wird
dahingehend  geändert,  dass  der  TOP  1  entfällt,  da  Frau  Bierwolf-Siegrist  bereits  in  der  Sitzung  des
Schulausschusses  am  27.08.2007  zur  stellvertretenden  Schriftführerin  für  den  Schulausschuss  bestellt
worden ist.  Weitere Änderungen und Ergänzungen zur Tagesordnung ergeben sich nicht,  so dass nach
folgender Tagesordnung beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Bestellung einer stellvertretenden Schriftführerin für den Schulausschuss

Punkt 2
194/07

Schulpsychologische Beratungsstelle für den Kreis Unna 

- Abschluss einer Vereinbarung mit dem Land Nordrhein-Westfalen-

Punkt 3
185/07

Schülerzahlen  der  Berufskollegs  und  Förderschulen  in  Trägerschaft  des  Kreises  Unna  zum

Schuljahr 2007/2008

Punkt 4
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187/07

Neuer  Bildungsgang  am  Freiherr-vom-Stein  Berufskolleg  des  Kreises  Unna  in  Werne  zum

Schuljahr 2008/09

Punkt 5
192/07

Maximilian-Kolbe-Schule;

Freiwillige Beteiligung des Kreises Unna an den laufenden Schulbetriebskosten

Punkt 6
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 7
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Bestellung einer stellvertretenden Schriftführerin für den Schulausschuss

Der Tagesordnungspunkt entfällt.

Punkt 2
194/07

Schulpsychologische Beratungsstelle für den Kreis Unna 

- Abschluss einer Vereinbarung mit dem Land Nordrhein-Westfalen-

Erörterung

Herr Dr. Timpe erläutert kurz die Sitzungsvorlage Nr. 194/07.

Beschluss

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der  Kreistag  stimmt  der  „Vereinbarung  zwischen  dem  Land  NRW  und  dem  Kreis  Unna  zur
schulpsychologischen Versorgung“ zu.

Abstimmungsergebnis
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einstimmig zugestimmt

Punkt 3
185/07

Schülerzahlen  der  Berufskollegs  und  Förderschulen  in  Trägerschaft  des  Kreises  Unna  zum

Schuljahr 2007/2008

Erörterung

Herr Dr.  Timpe merkt  an,  dass die vorgelegte Statistik  den erwarteten Prognosen entspreche.  Auch die
Schulentwicklungsplanung  bezüglich  der  Schülerzahlen  und  des  Raumbedarfes  entspreche
erfreulicherweise ebenfalls den vorhergesagten Prognosen sowohl im Bereich der Förderschulen als auch
der Berufskollegs.  Ein weiterer  positiver  Aspekt,  den er  ausdrücklich  hervorheben möchte,  sei,  dass  im
Bereich der Berufskollegs im dualen Teil  die klassischen Ausbildungsverhältnisse mit  Ausbildungsvertrag
und entsprechender Zunahme von Schülerinnen und Schülern in diesem Segment deutlich zugenommen
hätten und mit immerhin 344 zusätzlichen Schülerinnen und Schülern auf 5.416 Schüler angewachsen sei.
Das sei eine Zunahme von knapp 7 Prozent.

Frau Lindstedt erklärt seitens der SPD-Fraktion, dass die Gesamtsituation im Ausbildungsbereich nach wie
vor nicht zufriedenstellend sei, sich aber zumindest eine positive Entwicklung abzeichne, so dass man auf
diesem Wege weitergehen könne.

Herr  Ebner schließt  sich seitens der  CDU-Fraktion den Ausführungen an.  Er  wünsche sich jedoch eine
höhere Akzeptanz der sogenannten “Blaumann-Berufe“, damit diese für die Jugendlichen wieder attraktiver
würden. Er hoffe, dass dort noch ein Umdenken stattfinde.

Frau  Streich  zeigt  sich  seitens  der  GRÜNEN-Fraktion  besorgt  über  die  immer  noch  hohe  Zahl  der
Jugendlichen ohne Ausbildungsvertrag und fordert,  dass  die ARGE sich finanziell  und inhaltlich  bei  der
Vermittlung dieser Jugendlichen stärker einbringen müsse. 

Der Schulausschuss nimmt alsdann den Bericht der Verwaltung (s. Sitzungsvorlage Nr. 185/07) zur Kenntnis.

Punkt 4
187/07

Neuer  Bildungsgang  am  Freiherr-vom-Stein  Berufskolleg  des  Kreises  Unna  in  Werne  zum

Schuljahr 2008/09

Erörterung
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Herr Dr. Timpe begrüßt seitens der Verwaltung die Initiative des Freiherr-vom-Stein Berufskollegs für den
zusätzlichen  Bildungsgang.  Herr  Gravert  erläutert  alsdann  inhaltlich  den  neuen  Bildungsgang:  Staatlich
geprüfte/r  Informatiker/in  Multimedia“  (s.  Anlage  zur  Sitzungsvorlage  Nr.  187/07)  und  beantwortet
anschließend verschiedene Fragen der Ausschussmitglieder.

Beschluss 

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreistag beschließt:

Zum Schuljahr 2008/09 wird am Freiherr-vom-Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne der Bildungs-
gang „Staatlich geprüfte/r Informatiker/in Multimedia“ gemäß Anlage C 1 der APO-BK errichtet.

Der Landrat wird beauftragt, die erforderliche Genehmigung einzuholen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 5
192/07

Maximilian-Kolbe-Schule;

Freiwillige Beteiligung des Kreises Unna an den laufenden Schulbetriebskosten

Beschluss

Der Schulausschuss beschließt:

Der Landrat wird beauftragt, einen Betrag in Höhe von 6.452,56 € für die Beteiligung an den laufenden Schul-
betriebskosten der Maximilian-Kolbe-Schule an den Kreis Coesfeld zwecks Weiterleitung an den Schulträger
auszuzahlen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 6
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Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

1. Sitzungstermine 2008 für den Schulausschusses

Erörterung:

Frau Töpfer teilt die Sitzungstermine 2008 für den Schulausschuss wie folgt mit:
05.02.2008
26.05.2008
01.09.2008
21.10.2008

2. Standort Regenbogenschule in Lünen

Erörterung

Herr Dr. Timpe teilt mit, dass nunmehr für die Unterbringung des Lünener Teils der Regenbogenschule
die Option eines Standortwechsels auf Initiative der Stadt Lünen in Absprache mit  der Schule geprüft
worden  sei.  Die  Prüfung  sei  abgeschlossen  und  die  Stadt  Lünen  habe  mitgeteilt,  dass  mit  dem
Schuljahresende 2007/2008 des kommenden Jahres die Stadt Lünen die Hellweg Grundschule räumen
werde,  so  dass  diese  Schule  bei  Interesse  für  den  Lünener  Standort  der  Regenbogenschule  zur
Verfügung stünde. Der Kreis habe das Gebäude und den Standort geprüft und sei zu der Auffassung
gekommen, dass dieses ein sehr guter und zukunftsfähiger Standort für die Regenbogenschule sei und
insofern der Umzug allemal mit  Vorteilen aus dem Schulbetrieb und zukünftigen Schulbetrieb heraus
verbunden wäre.  Zwischenzeitlich seien auch die Gespräche bezüglich der Mietvorstellungen mit  der
Stadt Lünen aufgenommen und man habe auch die Betriebskosten überprüft. Ebenfalls sei man sich in
der Sache über den relativ geringfügigen Umbaubedarf im Klaren, so dass man verwaltungsseitig zu der
Auffassung  gelangt  sei,  dass  gemeinsam  mit  der  Schule  ein  Umzug  an  den  neuen  Standort
wünschenswert wäre. Aus Verwaltungssicht werde der Umzug zum Schulhalbjahr 01.02.2009 oder in den
Weihnachtsferien 2008 zu realisieren sein und dafür im Haushalt 2008 für das Budget 40 als bauliche
Anpassung und Umzug Regenbogenschule im Verwaltungsentwurf 27.000 Euro veranschlagt werden. Die
längerfristigen und laufenden Betriebskosten lägen etwa um 12.000 Euro höher pro Jahr als bisher. Das
habe mit der flächenmäßig deutlich besseren, von der Schule zu nutzenden Flächenausstattung zu tun,
so Herr Dr. Timpe.

3. Anbau Karl-Brauckmann-Schule in Holzwickede

Erörterung

Herr Beermann teilt mit, dass Herr Landrat Makiolla am 31.10.2007 den neuen Anbau übergeben habe.
Man sei mittlerweile mit  zwei Klassen dort eingezogen. Im Namen der gesamten Schule spricht  Herr
Beermann ein herzliches Dankeschön an den Schulausschuss aus. Des weiteren teilt er bereits jetzt dem
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Schulausschuss aus Anlass “30 Jahre Karl-Brauckmann-Schule“ mit, dass am 31. Mai 2008 ein Schulfest
geplant sei.

4. Nachfrage von Frau Streich über einen Sachstandsbericht zum Thema “Gewalt an Schulen“

Erörterung

Auf entsprechende Nachfrage von Frau Streich über einen jährlichen Bericht zum Thema “Gewalt an
Schulen“  sichert  Herr  Dr.  Timpe  zu,  in  der  Schulausschusssitzung am  05.02.2008  entsprechend  zu
berichten.

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 7
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Ende der Sitzung 16.50 Uhr

Töpfer Klemp 
Vorsitzende Schriftführerin
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